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Уважаемые депутаты и  

 жители Нижнеомского района ! 

 

     В своём отчете я хочу подвести основные итоги работы администрации района за 

прошедший год и определить план действий на  предстоящий, а также проанализировать 

работу всех структурных подразделений и организаций, работающих на территории 

района.  

     С 2011 года мною, совместно с руководителями учреждений и организаций района 

проводились встречи с населением практически во всех населенных пунктах района. К 

сожалению, в прошедшем году из-за пандемии было принято решение об отмене этих 

встреч. Я понимаю, что это не пойдет в плюс, но здоровье важнее. Вопросы населения, 

если они не решаются на местах, я бы просил озвучивать в устной или в письменной 

форме. Номера  моих телефонов  есть в каждом населенном пункте.  Адрес, на который 

можно написать обращение, размещен в газете «Восход». Обещаю, на каждый вопрос 

будет получен ответ, и размещен на страницах газеты.   

     В прошлом году на отчетном докладе мне, как Главе района,  был задан ряд вопросов. 

Хочу отметить, что в основном это были вопросы жителей райцентра.  Из 11 заданных 

мне вопросов пять были решены, на остальных я хочу остановиться подробнее… (Своими 

словами) 

     Решение всех проблем жителей нашего района не возможно без четкой и слаженной 

работы всех структурных подразделений администрации и организаций района.  

     Переходя к анализу их деятельности, в первую очередь я остановлюсь на образовании, 

куда направляется более половины финансовых средств районного бюджета.  

В 2021 году сохранена сеть общеобразовательных организаций. По  причине 

уменьшения количества детей Киршовская основная школа переведена в начальную. 

Таким образом, 1551 ребенок обучаются в 12 общеобразовательных учреждениях, в числе 

которых 6 структурных подразделений. 402 дошкольника района посещают три детских 

садах, 7 дошкольных и 4 группы  кратковременного пребывания детей при школах. 

Функционирует одно учреждение  дополнительного образования.    

   С сентября  2021 года на базе  Смирновской школы открыт еще один Центр  «Точка 

роста», который оснащён  современным оборудованием для дополнительного образования 

детей.  Всего в районе функционирует 4 таких Центра.  

В прошедшем году в образовательные учреждения района принято 8 молодых 

специалистов.  Кадровые вопросы решаются,  в том числе и за счёт обучения за средства 

муниципалитета. В 2021 году 18 педагогических работников, не имеющих образования и 

со средним профессиональным образованием, обучаются на коммерческой основе в 

высших и средних  учебных заведениях города Омска за счет средств районного бюджета. 

Из  них 1  студент  учится очно, а 17  обучаются заочно и трудоустроены в 

образовательные организации района. 

В   профессиональном развитии педагогов большую роль играют конкурсы 

профессионального мастерства. Лауреатом регионального  конкурса  учителей химии и 

биологии стала Гаврилова Елена Геннадьевна, учитель биологии  Нижнеомской школы № 

1. В областном конкурсе «Лучший учитель математики»  Ячменёва Оксана Павловна  из 

Береговской  школы, также стала лауреатом.  

В муниципальной системе образования  формируется    система   поддержки и 

сопровождения талантливых детей. Пятый год нижнеомские ребята обучаются в Школе 

для одаренных детей. На сегодняшний день в ней учится 26 школьников. Это ученики   

Нижнеомской №1, №2, Смирновской, Соловецкой, Хомутинской, Хортицкой и 

Покровской школ. В этой же Школе обучаются и педагоги района. 

По итогам муниципального этапа Всероссийской олимпиады школьников   на 

региональный этап в январе-феврале 2022 года приглашены 14 обучающихся 9-11 классов 

и 6 человек из 7-8 классов.  
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В 2021 году 970  ребят  в различных формах приняли участие в региональных, 

межрегиональных, всероссийских и международных мероприятиях. Премию Главы   

района    получили   29 обучающихся, достигших успехов в спортивной, учебной, 

творческой деятельности.  

В прошедшем году 51 выпускник 11 класса получили аттестаты по итогам экзаменов, 

из них  6-ти   вручены   аттестаты особого образца и медали «За особые успехи в учении».    

Летом 2021 года на базе общеобразовательных организаций   района было открыто 9 

лагерей дневного пребывания детей, в которых оздоровилось 252 человека. 

В 2021 году за счёт средств различных источников финансирования   были проведены  

ремонтно-восстановительные работы практически в каждом учреждении. На денежные 

средства, выделенные из депутатского фонда, частично установлены пластиковые окна в 

Новотроицкой и Хортицкой школах. За счет субсидии, выделенной из регионального 

бюджета, заменена часть окон в Антоновской, Береговской, Глухониколаевской и 

Хортицкой школах.  

      В Сидоровской школе на средства из регионального бюджета    отремонтирована 

кровля, за счёт средств местного бюджета - коридор второго этажа.  В Соловецкой  школе  

в учебных кабинетах установлены раковины с подводкой горячей и холодной воды. 

      Из средств муниципального бюджета, выделенных на подготовку школ к новому 

учебному году, приобретена краска в количестве 4,5 тонн на сумму  более 500 тысяч 

рублей.  

Практически в каждой образовательной организации проведены ремонтные работы 

систем отопления. К началу отопительного сезона для всех школ  в полном объёме   было 

закуплено  топливо. 

  Подвоз детей осуществляют 17 школьных автобусов. Все   соответствуют 

требованиям ГОСТа. В 2021 году в наш район для подвоза обучающихся выделено 8 

новых автобусов   марки ПАЗ и ГАЗ. 

 В прошедшем году питание обучающихся 1-4 классов  бесплатное. Из средств 

муниципального бюджета финансируется  питание 90 детей из категории 

малообеспеченных семей и 73-х детей начальных классов,  находящихся на подвозе. На 

эти цели выделено  более 450 тысяч рублей. На питание 56 детей, имеющих статус ОВЗ, 

также было выделено более 200 тысяч рублей. 

Все работники образовательных организаций района прошли медицинские осмотры. 

На это из средств местного бюджета выделено 800 тысяч  рублей.  

       Для работы образовательных организаций в период пандемии    приобретены 

одноразовые маски, перчатки, дезинфицирующие средства и антисептики. С начала 

учебного года во всех учреждениях ежедневно проводится утренний фильтр,  регулярно 

обрабатываются помещения. Все вышеперечисленные мероприятия направлены на 

обеспечение безопасного учебного процесса в образовательных организациях 

Нижнеомского района.  

     На пополнение фондов библиотек выделены средства в сумме более 2,5 миллионов 

рублей, что позволило закупить  более 5  тысяч    экземпляров учебников и учебных 

пособий. Сегодня все обучающиеся в полном объёме обеспечены учебниками. 

        Уважаемые депутаты и жители Нижнеомского района. На предстоящий год нам 

необходимо поставить задачи в сфере образования, которые нам надо решать. Главными 

из них являются повышение качества образования и решение кадровых вопросов. Для 

выполнения этих задач, нам необходимо создавать  условия в образовательных 

организациях. Наряду с этим, важным вопросом остается обеспечение жильем молодых 

специалистов системы образования. Данный вопрос назрел давно и без его решения нам 

будет трудно привлечь в школу молодые кадры. К сожалению, мне как Главе района, этот 

вопрос не  удается сдвинуть с места. Областные и федеральные программы по 

строительству социального жилья не работают, без программ это сделать практически 
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невозможно. Единственным решением на сегодня остается съем жилья для работников 

социальной сферы и оплата его за счет средств района.   

       Говоря об образовании, нельзя не остановиться еще на одной образовательной 

организации, функционирующей на территории нашего района. Это филиал Калачинского 

аграрного технического техникума, который обучает студентов по профессиям: повар–

кондитер, продавец контролер кассир, слесарь по ремонту сельскохозяйственного 

оборудования, тракторист-машинист, водитель категории «С». Всего в этом филиале 

обучается 187 студентов. Филиал имеет общежитие на 60 мест. Коллектив педагогов 

насчитывает 32 человека. По окончании техникума студенты устраиваются на работу по 

своим специальностям не только в нашем районе, но и за его пределами. 

        Не менее востребованным в  социальной сфере для всего населения нашего района 

является  здравоохранение. Деятельность данной отрасли в течение всего года  была 

направлена на повышение эффективности работы, доступности всех видов 

гарантированной медицинской помощи и повышения качества её оказания.  

За анализируемый период наиболее приоритетными направлениями являлись 

мероприятия по охране материнства и детства, стабилизации эпидемиологической 

ситуации,  диспансеризация определенных групп взрослого населения и выполнение 

национальных проектов «Здравоохранение» и «Демография». 

        В структуру БУЗОО «Нижнеомская ЦРБ» входят 2 участковые больницы, 31 

фельдшерско-акушерский пункт и один передвижной ФАП. 

   В здравоохранении района работает 230 человек, из них 28 врачей. Из 31 ФАПа, 13 не 

укомплектованы медицинскими работниками. На сегодняшний день в здравоохранение 

Нижнеомского района остро требуются  5 врачей и 6 специалистов со средним 

медицинским образованием. 

     Для решения кадрового вопроса, по целевому направлению в Медицинских 

образовательных организациях обучаются 28 студентов, 6 из которых, за счет средств 

муниципалитета. Молодым специалистам осуществляются ежемесячные 

компенсационные выплаты. Врачи принимают участие в федеральной программе 

«Земский доктор». Для специалистов среднего звена в области работает федеральная 

программа «Земский фельдшер», которая также направлена на закрепление медицинских 

кадров на селе. По результатам проведенной профориентационной работы в 2021 году 3 

студента трудоустроены в  Нижнеомскую ЦРБ. Работа по подбору персонала для 

трудоустройства на неукомплектованные ФАПы, ведется систематически. Также в 2021 

году трудоустроены 2 специалиста с высшим медицинским образованием:  участковый 

врач-терапевт в поликлинику по программе целевого обучения и 1 специалист в детское 

поликлиническое отделение – участковый врач-педиатр. Однако, здесь та же проблема с 

предоставлением жилья, и не решается она ни в поселениях, ни в районе. 

     Материально-техническое состояние учреждений здравоохранения района 

удовлетворительное. В течение 2021 года проводились капитальные и косметические 

ремонты в структурных подразделениях Нижнеомской ЦРБ. 

Капитальный ремонт проведен в Новотроицкой участковой больнице, а так же в 

рентгенологическом кабинете ЦРБ. Произведена замена оконных проёмов, входных 

дверей, установлены пластиковые перегородки и проведен капитальный ремонт 

кислородной разводки в отделениях центральной больницы. Кроме этого закуплено 

дорогостоящее оборудование на общую сумму около 18 млн. рублей. 

        В течение 2021 года Программа государственных гарантий оказания населению 

бесплатной медицинской помощи выполнена в полном объеме. На территории района 

работала мобильная бригада. Проведено 84 выезда специалистов, на которых осмотрено 

более 2 тысяч человек взрослого населения. Регулярно проводится профилактический 

осмотр детей и подростков, а также осмотр детей-сирот. 

           Сегодня самым опасным и распространенным заболеванием является КОВИД 19. В 

районе проводится большая работа по лечению и профилактике этого недуга. В ЦРБ 
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открыто ковидное отделение на 15 коек. На сегодняшний день в нем пролечен 341 

пациент. Особо тяжелых больных спецбригадой доставляют в лечебные учреждения 

Омска. Но, к сожалению, не обошлось и без летальных исходов. На протяжении всего 

года проходила вакцинация против коронавирусной инфекции. Всего сделано более 6 

тысяч прививок первого компонента и около 5 тысяч второго компонента. Всего в районе 

подлежало вакцинации 8160 человек старше 18 лет. 

    На протяжении многих лет в районе складывается неблагоприятная ситуация по 

онкологии. За 2021 год впервые зарегистрировано 44 новых случая. Это на 4 случая 

меньше чем в 2020 году. Также в прошедшем году немного снизилась смертность от 

злокачественных новообразований. Всего на конец года в кабинете онколога на учете 

состоит 321 пациент. 

     На протяжении всего года проводились мероприятия по ранней диагностике 

злокачественных новообразований, что помогло выявить этот опасный недуг на ранней 

стадии.                   Эпидемиологическая ситуация по туберкулезу имеет положительную 

динамику. Всего на учете у фтизиатра состоит 10 пациентов. За 12 месяцев впервые 

выявлено 4 человека, что на 1 пациента меньше чем в 2020 году. Не зарегистрирована 

заболеваемость у детей и подростков.  

     Исходя из выше сказанного, считаю основными задачами на предстоящий год 

продолжение решения кадрового вопроса системы здравоохранения и обеспечение  

мероприятий  по снижению распространения новой коронавирусной инфекции. Также 

считаю необходимым продолжение комплекса мероприятий, направленных на улучшение 

ситуации, обусловленной социально-значимыми заболеваниями при постоянном 

укреплении материально-технической базы учреждений здравоохранения. И еще я хочу 

напомнить, об этом я говорю на каждом своем отчете,  что администрация района 

предлагает выпускникам школ и желающим получить профессию педагога или 

медицинского работника высшей или средней квалификации, оплатить обучение из 

районного бюджета, с условием возвратиться в район и определенное время работать на 

благо наших жителей. Сегодня в районе я считаю две главные отрасли образование и 

здравоохранение, в которых самым главным вопросом их качественной работы являются 

кадры. Но их сегодня крайне недостаточно.  

      Переходя к анализу работы сети учреждений культуры  Нижнеомского района, хочу 

сказать, что на сегодняшний день у нас функционируют 33 учреждения клубного типа, 23 

библиотеки, районный краеведческий музей и детская школа искусств.  В отрасли 

работает 188 человек.   

В детской школе искусств обучается 120 детей. Обучение ведут 9 преподавателей. На базе 

Смирновской  школы    работает выездной класс и с 1 сентября 2021 года дополнительно 

открылось художественное отделение. В 2021 году  продолжился  капитальный ремонт 

помещений Детской школы искусств.  Общая сумма выделенных денежных средств на 

ремонт составила 5 миллионов рублей. Дополнительно  на оснащение мебелью и 

оборудованием из  местного бюджета в 2021 году было выделено 215 тысяч рублей. 

Сегодня в школе искусств созданы все условия для занятий детей творчеством и музыкой 

и мы очень надеемся, что количество победителей и лауреатов творческих конкурсов 

значительно возрастет. 

        Фактическая численность библиотечных работников составляет 32 человека. На 

комплектование книжного фонда из бюджета Нижнеомского района выделено 30 тысяч 

рублей, а так же получена субсидия в размере 100 тысяч рублей из федерального 

бюджета.  

       В конкурсе на премию Главы Нижнеомского муниципального района «Лучший 

библиотекарь района» победителем стала заведующая Старомалиновской библиотекой  

Бош  Светлана Николаевна. 
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    Продолжает свою работу кинотеатр «Родина». За прошедший год кинозал посетило 

более 4,5 тысяч человек. В этом году мы продолжили практику бесплатного посещения 

кинотеатра для детей из малообеспеченных семей и инвалидов. 

        В марте 2021 года артистами Центра культуры и досуга осуществлено 27 выездных 

концертов по населенным пунктам района, на которых присутствовало более 800 человек. 

Эту практику я считаю надо продолжать, так как на сегодня это хоть какая-то отдушина 

для малых населенных пунктов в плане культурного досуга. 

    В Новогодние праздники Центром культуры было проведено 9 муниципальных елок. 

Посетить театрализованное представление смогли все учащиеся Нижнеомского района  с 

первого по шестой класс. Общее количество зрителей составило более тысячи человек. И 

хотя в целях безопасности формат мероприятия был изменен, ребятам очень понравилась 

новогодняя сказка.  

   К сожалению, ввиду пандемии не был проведен уже ставший традиционным «Голубой 

огонек». Но взамен ему была предложена Новогодняя концертная программа, которая 

состоялась 30 и 31 декабря.  

      Как и было обещано, в 2021 году был проведен ремонт отопительной системы в 

Старомалиновском Доме культуры на общую сумму 1,5 миллиона рублей. В этом году мы 

планируем продолжить ремонт Старомалиновского Дома культуры, а также ремонт окон в 

Покровском сельском клубе и ремонт кровли в Хортицком Доме культуры.  Наряду с этим 

требуют капитального ремонта Хомутинский и  Новотроицкий  Дома культуры. Из-за 

состояния окон и подготовки зданий к отопительному сезону,  здесь наблюдается низкий 

температурный режим. Я думаю, что со временем мы решим и эти проблемы. 

          Физическая культура и спорт играют ведущую роль в формировании здорового 

образа жизни наших граждан. Развитие массового спорта среди молодежи является 

приоритетным направлением молодежной политики на территории района.            

Ежегодно  «СКК имени В.Т. Ткача» совместно  с  учреждениями и  общественными 

организациями  формирует  единый  план проведения  спортивных и физкультурно-

массовых  мероприятий.  В связи с эпидемиологической обстановкой в области и районе, 

большинство мероприятий не было проведено. Из запланированных 65 мероприятий было 

проведено только 26, в которых приняло участие более 1500 человек. 

     Наиболее ярким районным спортивным мероприятием стала «Королева Спорта - 

Паутовка  2021», в котором приняло участие более 400 спортсменов. 

    На летнем областном празднике «Королева спорта – Калачинск 2021» команда нашего 

района заняла 26 место. Здесь стоит отметить легкоатлетов под руководством тренера 

Трейзе Александра, которые показали достаточно высокие результаты. Кауц Андрей на 

дистанции 800 метров стал чемпионом Праздника и серебряным призером на дистанции 

400 метров. Сергеев Савелий на дистанции 3000 метров также стал чемпионом области, а 

на дистанции 1500 метров серебряным призером. 

В военно-прикладном многоборье наша команда заняла 4 место. Среди женщин 

Строганова Анастасия завоевала бронзу. Сергеев Савелий среди юношей стал также 

бронзовым призером. Впервые в эстафете по легкой атлетике женская команда 

Нижнеомского района заняла III место. В составе команды: Корзун Дарья, Левашова 

Дарья, Дулина Алина, Клочкова Вероника. Неплохо выступили спортсмены гиревики под 

руководством Александра Батырева. Пинчук Елена среди женщин стала абсолютной 

чемпионкой спортивного Праздника. Климов Алексей стал серебряным призером 

праздника среди ветеранов. 

         Значительно хуже наш район показал результат на 51-м областном зимнем празднике 

«Праздник Севера – Знаменское 2021». Команда Нижнеомского района выступила хуже 

прошлых лет и в общекомандном зачете заняла 31 место. В связи с этим мною было 

принято решение о поддержке лыжного спорта в районе. Сегодня создана новая лыжная 

база в МКУ «СКК имени В.Т. Ткача» и в селе Хортицы. Приняты на работу тренерами по 
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лыжному спорту – Перышкина Светлана Ивановна и Крекер Инна Владимировна. Я очень 

надеюсь, что это даст положительный результат и в районе появятся хорошие лыжники. 

    В сельских поселениях физкультурная оздоровительная работа ведется в спортивных 

секциях, дворовых клубах, группах здоровья.  На особом контроле у Главы района стоит 

вопрос восстановления спортивных залов и стадионов в сельских поселениях. Но, к 

сожалению, это пока не дает положительных результатов и спортивные достижения в 

сельских поселениях идут на спад. 

      Реализация мероприятий по организации временного трудоустройства 

несовершеннолетних граждан в возрасте от 14 до 18 лет в свободное от учебы время  в 

летний  период  2021 года осуществлялась совместно с Центром занятости населения по 

Нижнеомскому району. Всего в районе трудоустроено 50 подростков. В первую очередь 

были трудоустроены подростки, состоящие на различных  видах профилактического 

учета. Ребята выполняли  работы  по благоустройству сельских спортивных стадионов и 

пришкольных участков.  

    Молодежь Нижнеомского района активно принимает  участие во всероссийских и 

областных конкурсах, в которых становится победителями и призерами различных этапов. 

       И здесь я вновь хочу заострить внимание на привлечение в район молодых кадров. Без 

хороших тренеров, болеющих за свой вид спорта достичь результатов очень трудно. 

Сегодня принимаются меры для того, чтобы молодые специалисты пришли работать в 

наш район. Мы готовы наряду с педагогами и медиками обучать за счет средств 

районного бюджета специалистов в области физической культуры не зависимо от формы 

обучения. 

     Переходя к анализу деятельности дорожных и коммунальных служб, я хочу, прежде 

всего, остановиться на работе «Нижнеомского ДРСУ», основной деятельностью которого 

является производство работ по обслуживанию, содержанию и ремонту автомобильных 

дорог Горьковского и Нижнеомского  районов общей протяженностью около 364 

километров в рамках заключенных договоров с различными субъектами в том числе с 

администрацией Нижнеомского муниципального района, с администрациями сельских 

поселений Нижнеомского района и другими. Также предприятие оказывает ряд услуг по 

предоставлению спецтехники для проведения различных ремонтно-строительных работ, 

реализует асфальтобетонную смесь, каменные материалы и природный песок. Выручка 

предприятия в 2021 году составила более 60 млн. рублей, что на 9,5 % выше по сравнению 

с 2020 годом. Средняя численность работников предприятия на сегодняшний день 

составляет 54 человека. Средняя заработная плата на предприятии за 2021 год составила 

30 тысяч рублей.  

           Асфальтобетонный завод, начиная с 2018 года,  на   протяжении четырех сезонов 

производит качественные асфальтобетонные смеси различных марок, которые 

применяются при укладке дорожной одежды. В октябре 2021 года были проведены 

работы по модернизации завода. 

          Выпуск асфальтовой смеси в 2021 году составил более 3500 тонн. Уложено было 

более 24 тысяч кв. метров асфальта. Ремонт дорог в 2021 году производился как на 

автодорогах регионального и межмуниципального значения, так и в населенных пунктах 

Нижнеомского района, а именно в с. Нижняя Омка, с. Глухониколаевка, с. Паутовка, с. 

Хортицы, с. Хомутинка, с. Смирновка. На территории предприятия,  на постоянной 

основе проводится благоустройство, ремонты помещений, гаражей, дорожного покрытия.   

       Распоряжением губернатора Омской области от 28 сентября 2021 года предписано 

реорганизовать шесть ДРСУ в том, числе и ГП «Нижнеомское ДРСУ» путем 

присоединения к ГП «Горьковское ДРСУ». В настоящее время предприятие проходит 

процедуру реорганизации.           

       Еще одной организацией, занимающейся благоустройством, является ЦХО 

администрации района. Работники центра хозяйственного обеспечения в течение года 

проводят работу по уборке улиц от грязи и снега, выкосу травяной растительности, 
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выпиливанию кустарников и деревьев, высадке цветов и посадке деревьев. Регулярно 

собирается и вывозится мусор от частных домов и общественных территорий. Помимо 

этого сотрудники ЦХО занимаются вопросами освещения  улиц и ремонтом помещений. 

Силами сотрудников ЦХО в прошедшем году было отремонтировано помещение 

редакции газеты «Восход». 

        Что касается вопроса вывоза твердых коммунальных отходов, то здесь я могу еще раз 

сказать: «Нижнеомский коммунальник» заключил договор, с региональным оператором в 

лице компании «Магнит», на вывоз отходов от многоквартирных домов и организаций. 

Жители этих домов должны платить по счетам в квитанциях за вывоз мусора. Вопрос 

вывоза ТКО от частных домов на сегодняшний день решает администрация 

муниципалитета. В сельских поселениях вывоз твердых коммунальных отходов не 

осуществляется, эта работа проводится самими жителями. На сегодня еще существует 

острая проблема вывоза ТКО с полигона города Омска на нашу свалку. Если это 

произойдет, как уже во многих районах, мы задохнемся от запаха и гари. Я хочу выразить 

благодарность руководителям и неравнодушным жителям, которые оказывают нам 

помощь в решении этого вопроса. 

Уважаемые депутаты и жители Нижнеомского района! Вопрос обеспечения наших 

граждан автобусным сообщением является не менее актуальным. Нижнеомское ПТП, 

которым руководит Саган Сергей Николаевич, на протяжении всего года выполняло 

задачи по перевозке пассажиров. На сегодняшний день предприятие полностью 

осуществляет перевозку пассажиров по всем маршрутам как муниципальным, так и 

межмуниципальным, а также обслуживает часть населенных пунктов Горьковского 

района. Не смотря на старый автобусный парк срывов маршрутов, практически не было за 

исключением отмены рейсов из-за сложных погодных условий. Муниципальная 

маршрутная сеть, которую мы создали, является на сегодняшний день наиболее 

оптимальной и составлена с учетом пожеланий жителей района. Мы благодарны Сергею 

Николаевичу за то, что даже в этих условиях человек справляется с поставленными 

задачами. В области мною был поставлен вопрос, о передачи автовокзала в собственность 

муниципалитета, что позволило бы нам провести его реконструкцию, создать более  

комфортные условия для ожидания жителями своих рейсов, но пока этот вопрос не решен. 

    Следующая организация, на которой хотелось бы остановиться это  Нижнеомский 

РЭС. Она  так же обеспечивает стабильное   развитие экономики и жизни людей. Подача 

и обеспечение предприятий, организаций и населения электроэнергией проходит без 

сбоев, за исключением плановых отключений от электрической сети в связи с 

ремонтными работами по замене линий электропередач. О любых плановых отключениях, 

организациям райцентра  и администрациям сельских поселений, сообщается заранее. В 

прошлом года в руководстве этой организации произошли изменения. Начальником РЭС 

был назначен Сербов Юрий Геннадьевич. Думаю, что, как и раньше мы совместно с 

руководством Нижнеомского РЭС будем совместно и эффективно решать проблемы 

наших жителей.  

Жилищно-коммунальное хозяйство не зря называют отраслью жизнеобеспечения. От 

слаженной и бесперебойной работы данной сферы зависит комфортное проживание 

граждан нашего района. В течение многих лет отопительный период в районе начинается 

с того момента, как диктуют погодные условия, но не позднее 15 сентября. Что бы 

отопительный сезон проходил без сбоев, к нему начинаем готовиться заранее. Весь летний 

период 2021 года проводились ремонтные работы на котельных, замена устаревших 

теплотрасс, установка приборов учета. Благодаря этому наш район первый в области 

получил паспорт готовности к отопительному сезону. Всеми этими вопросами на 

территории района занимается МУП «Нижнеомский коммунальник»,  в ведении которого 

на данный момент находятся 15 котельных. Вопросы о подготовке и ходе  отопительного  

сезона  регулярно заслушиваются на сессиях районного Совета. За истекший период 

теплоисточники  предприятия  работали без сбоев. Тепло в учреждения соцкультбыта 
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подавалось по графику и без срывов. Уголь на склад предприятия и по угольным 

котельным поставляется своевременно.    На сегодняшний день все котельные оснащены 

системой химводподготовки и резервными источниками электропитания. Задолженности 

перед поставщиками энергоресурсов предприятие не имеет. 

    От имени жителей, квартиры которых получают тепло от централизованной котельной 

МУП «Нижнеомский коммунальник» и руководителей организаций,  я хочу выразить 

руководству и работникам этого предприятия слова благодарности за создание 

комфортных условий для проживания, работы и обучения наших граждан. Кроме этого 

предприятие оказывает гостиничные услуги, предоставляет  услуги бани, а так же 

снабжает наших жителей чистой питьевой водой.  

Не менее важным в жизнедеятельности нашего района является вопрос снабжения 

водой. Районный центр обеспечивает водой ООО «Нижнеомский коммунальник». В 

остальных населённых пунктах эти функции переданы администрациям поселений на 

основании соглашений. Но они не остаются без внимания, и им всегда оказывается 

помощь в решении вопросов водоснабжения как финансовая, так и техническая. 

      Большую роль в деятельности района играет строительный отдел. На сегодняшний 

день его возглавляет новый заместитель Главы по строительству и ЖКХ Воронцов Вадим 

Сергеевич. Часть вопросов они решают самостоятельно, либо через областные или 

федеральные программы.  

Для обеспечения жителей питьевой водой Нижнеомский район принимает участие в 

региональной программе  по повышению качества водоснабжения. Первоначальным 

этапом реализации программы для Нижнеомского района являлась разработка проектно-

сметной документации на строительство очистных сооружений в с. Нижняя Омка. Но, к 

сожалению, из-за требований Роспотребнадзора проект по строительству очистных 

сооружений пока не согласован и рассматривается в судебной инстанции. Наряду с этим 

для реализации мероприятий по обеспечению населения питьевой водой в 2021 году 

заключены контракты на проектирование и строительство водопроводных сетей с 

установкой очистных сооружений в с. Старомалиновка и строительство скважины, 

водопроводных сетей с установкой очистных сооружений в с. Хортицы. 

При получении положительного заключения проектной документации будут 

организованы работы по строительству данных объектов в рамках региональной 

программы Омской области по повышению качества водоснабжения на период с 2019 по 

2024 год. Также был проведен ремонт участка водопроводной сети в селе 

Глухониколаевка по общей протяженностью 950 м. Стоимость работ составила 1 млн. 

рублей, из которых 960 тысяч рублей – субсидии областного бюджета. 

       В 2021 году в Нижнеомском муниципальном районе в рамках государственной 

программы Омской области «Развитие сельского хозяйства и регулирование рынков 

сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия Омской области», выполнены 

работы по ремонту автомобильных дорог в Паутовском, Хомутинском, 

Глухониколаевском и Смирновском сельских поселениях. На эти цели из областного 

бюджета была выделена субсидия в размере более 10 млн. рублей. Наряду с этим за счет 

средств местного бюджета был выполнен ремонт участка автомобильной дороги на улице 

Заводская и участка дороги на улице Животноводов на общую сумму более 2 млн. рублей. 

  В этом году планируется провести асфальтирование части улиц сел Антоновка, Хортицы, 

Смирновка, Соловецк, Старомалиновка и Нижняя Омка на выделенную субсидию в 

размере более 13 млн. рублей. 

       В рамках мероприятия государственной программы Омской области "Формирование 

комфортной городской среды" проведены работы по благоустройству общественной 

территории по улице Трудовая в с. Нижняя Омка. Стоимость работ составила более 6 млн. 

рублей. В 2021 году осталась незаконченной детская площадка на данном объекте и с 

наступлением благоприятных погодных условий данная работа будет закончена. Наряду с 
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этим в прошедшем году были построены детские площадки в селах Хортицы, Антоновка, 

Хомутинка, Покровка и на территории второго детского сада. 

 Дополнительно за счет средств местного бюджета были выполнены работы по 

устройству асфальтобетонного покрытия в границах благоустраиваемой территории в 

районе дома № 6 по ул. 30 лет Победы.  

В вопросах жилищного строительства в 2021 году район, к сожалению, особо не 

продвинулся. Было введено в эксплуатацию 740 м
2
 жилья, в том числе 229 м

2
 

реконструировано.  Две семьи  получили денежные средства  по федеральным и 

областным целевым программам на строительство жилья, и одна на приобретение.  

      Хочется добавить, что даже в условиях нехватки бюджетных средств и сокращения 

расходов в 2021 году мы продолжим осуществлять ремонтные и строительные работы в 

бюджетной сфере, а также участвовать во всех доступных целевых федеральных и 

областных программах.  

    Уважаемые депутаты и жители района!   Анализируя данные статистики по 

численности населения нашего района, мы видим следующее: к сожалению, по-прежнему 

умирает людей больше, чем рождается. Ещё одна негативная тенденция, наблюдаемая на 

территории района, это старение населения и как следствие этого,  уменьшение граждан  

трудоспособного возраста. За 2021 год количество граждан, обратившихся за содействием 

в поиске подходящей работы, составило более 900 человек. И хотя работодателями района 

было подано более 800 вакансий, трудоустроено только 694 человека. И ещё один 

негативный момент, на который я всегда обращаю внимание, это качество трудовых 

ресурсов. Наряду с тем, что у нас не хватает врачей и учителей, по-прежнему остаётся 

острый дефицит рабочих профессий. И хотя в прошедшем году нашим центром занятости 

было переобучено 62 и трудоустроено 58  безработных гражданина, им есть, на что 

обратить внимание и стараться как можно больше помогать людям в освоении новых 

специальностей. Сегодня у нас наблюдается дефицит как служащих (бухгалтеров, 

экономистов, юристов) так и людей рабочих профессий (токарей, сварщиков, 

каменщиков). 

      Все мы знаем, что бюджет активно пополняется, когда  работает производство. И одно 

из таких это сельское хозяйство. На территории Нижнеомского района  

сельскохозяйственную деятельность  осуществляют  7 сельскохозяйственных 

организаций, 64 крестьянских фермерских хозяйств и  более 5 тысяч личных подсобных 

хозяйства.    

       В текущем  году посевная площадь под зерновые, зернобобовые, масличные культуры 

и однолетние травы составила  более 77 тысяч гектаров. Под урожай 2021 года было  

внесено 1031  тонна  в действующем веществе минеральных удобрений на площади более 

33000 гектаров.  

        Валовой сбор зерновых и зернобобовых культур  составил  более 105 тысяч тонн   

при средней урожайности  17,2  ц/га. Самая высокая урожайность  зерновых культур в 

КФХ  Нечипуренко Петра Владимировича и в КФХ  Нечипуренко Владимира Петровича. 

Лучшие  результаты по валовому сбору масличных культур в хозяйствах Якимчика 

Сергея Владимировича и Рейнгарда Александра Александровича.                    

         Основной задачей полеводов района является обеспечение животноводства 

полноценными кормами. В зимовку  2021-2022 года сена, сенажа и неконцентрированных 

кормов заготовлено в полном объеме и хорошего качества.  

       Животноводство достаточно сложная отрасль, требующая большого  внимания, 

серьезной племенной работы, прочной кормовой базы. В нашем районе развивается два 

направления: молочное и мясное скотоводство. 

       Общая численность поголовья КРС  по состоянию на январь 2022  года в 

хозяйствах всех форм собственности составило 6638 голов. Поголовье КРС снизилось к 

уровню прошлого года на 438 голов . Снижение поголовья КРС произошло в ЛПХ на 894 

головы. Поголовье  КРС в сельхозорганизациях увеличилось на 300 голов к уровню 
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прошлого года и составило 2820 голов. За 2021 год увеличилось поголовье овец и на 

сегодняшний день в хозяйствах всех форм собственности составляет 4307 голов. 

В целях увеличения поголовья  и продукции животноводства в области разработана  

Программа   по предоставлению грантов  из областного бюджета  на развитие  семейных 

ферм  и  на поддержку   начинающих фермеров - «АГРОСТАРТАП».  По данной  

программе  в нашем районе получено 14 грантов. 

Среди организаций занимающихся мясным животноводством хотелось бы 

отметить хозяйства Якимчика Сергея Владимировича и Нечипуренко Петра 

Владимировича, в которых удалось увеличить поголовье на 483 головы.  

       Основа экономики села – это производство и продажа молока. Среди хозяйств 

занимающихся молочным животноводством хотелось бы отметить хозяйство 

Нечепуренко Сергея Васильевича из села Хортицы, который на средства гранта в 2021 

году возвел коровник ангарного типа с доильно-молочным блоком, а так же закупил более 

40 нетелей и 30 тёлок молочного направления. В его планах довести маточное поголовье 

до 200 голов, и я надеюсь, что у него это получиться.   

При всем этом объем производства молока  за  2021 год  сократился в сравнении с 

аналогичным периодом 2020 года на  580 тонн.  Снижение объемов производства молока 

произошло в личных подсобных  хозяйствах  из-за снижения поголовья  коров. В свою 

очередь в КФХ производство молока увеличилось на 120 тонн.   

                   Личные подсобные хозяйства -  это полноценный  сектор экономики, дающий 

возможность реального заработка. Безусловно, его  необходимо максимально 

стимулировать. Немаловажную роль  в этом играют вопросы ценообразования и размеры 

субсидирования, своевременная выплата  за сданную продукцию.  В 2021 году у 

населения закуплено 1438 тонн молока. Лидер по закупу молока  у населения – Хортицкое 

сельское поселение. За 2021 год в этом поселении закуплено 337 тонн молока, на втором 

месте   Ситниковское сельское поселение  -  249 тонн, на третьем  Новотроицкое 

поселение 193 тонны. Среди  заготовителей лидирует  Черкашина Татьяна Владимировна, 

закупившая у населения 460 тонн молока, среди сдатчиков лидирует Семенов Дмитрий 

Александрович, который сдал более 146 тонн молока и занял первое место по Северной 

лесостепной зоне Омской области.  

Для преодоления многолетней тенденции по сокращению поголовья коров в ЛПХ 

Администрацией района ежегодно предоставляются гранты гражданам желающим 

увеличить поголовье. Помимо этого на территории райцентра был запущен 

молокоприёмный пункт, который позволил заготовителям снизить издержки, а на 

сэкономленные средства повысить закупочную стоимость молока с 15 до 17,5 рублей за 

литр.     

                  В текущем году крестьянскими фермерскими хозяйствами  приобретено  

сельскохозяйственных животных на сумму 7,3 млн. рублей, построено животноводческое 

помещение (коровник  ангарного типа)  стоимостью более 10 млн. руб. Всего в 

животноводство привлечено около 20 млн. руб. инвестиций. В растениеводство  вложено 

инвестиций на сумму 275 млн. руб., в том числе на приобретение   новой техники и 

оборудования на сумму 253 млн. рублей. Всего привлечено инвестиций в сельское 

хозяйство и перерабатывающую промышленность нашего района   на сумму 395 млн. 

рублей 

       В 2022 году планируется продолжить техническую  модернизацию крестьянских 

(фермерских) хозяйств и сельскохозяйственных организаций. Сначала года на эти цели 

уже заключено контрактов на сумму более 40 млн. рублей. Основной объем  финансовых 

средств  направлен  на приобретение техники для полевых работ, а так же на  

приобретение оборудования для модернизации токовых хозяйств. 

Для дальнейшего развития отрасли животноводства сейчас прорабатывается вопрос 

участия наших хозяйств в грантовой поддержке в 2022 году. 
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      Ключевую роль в экономике Нижнеомского района занимает малый бизнес. Благодаря 

поддержке государства, количество организаций малого бизнеса нашего района растёт, 

что не может не радовать. В основном данная отрасль представлена торговлей. Но, не 

смотря на высокие цены на сырьё, энергоресурсы у нас есть люди, которые развивают 

производство, пищевую промышленность, общественное питание. Нельзя не отметить, 

что в прошедшем году государство оказало существенную помощь начинающим 

предпринимателям. На этих цели Управлением Министерства труда и социальной защиты  

Нижнеомского района было выделено 6,5 млн. рублей. На выделенные средства 

приобретался скот, оборудование, создавались рабочие места. В этом году работа в 

данном направлении продолжится. Помимо прочего хочется отметить предпринимателей, 

которые занимаются пищевой промышленностью в районе. Это ИП Майер Екатерина 

Рейнгольдовна, КФХ Якимчик Сергей Владимирович, Чугайнова Вера Петровна из 

Старомалиновки. Все эти люди занимаются выпечкой хлеба, который как Вы все знаете 

всему  голова. 

     С момента запуска производственных линий маслозавода, думаю, что все нижнеомцы 

оценили качество производимого сливочного масла и молока. Сегодня эти продукты на 

прилавках магазина долго не задерживается. Очень надеюсь, что ассортимент продукции 

нашего маслозавода будет расти и радовать нижнеомцев своей ценой и качеством. Наряду 

с этим на маслозаводе создано 35 новых рабочих мест. 

       Производством пельменей, котлет и других полуфабрикатов из натурального мяса 

налажено у ИП Пташковская Татьяна Александровна, которая планомерно наращивает 

объёмы выпускаемой продукции, реализуя свой товар не только в Нижней Омке, но и на 

рынках Тюменской и  Новосибирской областей. 

      Говоря о малом бизнесе, нельзя не остановиться на предприятии, которое приносит 

реальный доход в бюджет. В автономном  учреждении «Нижнеомский лесхоз» на 

сегодняшний день работает 19 человек. Предприятие не только обеспечивает население 

дровами, но и занимается переработкой древесины. 

    Уже второй год в Нижнеомском лесхозе работает новый руководитель, и я очень 

надеюсь, что Татьяна Александровна не снизит темпов работы предприятия, а жители 

всегда будут удовлетворены качеством предоставляемых услуг. В прошедшем году была 

сложная обстановка с заготовкой дров для нужд наших граждан, которая сложилась не по 

вине лесхоза. Как только было получено разрешение на заготовку дров, лесхоз оперативно 

и в полном объеме обеспечил наших жителей дровами. 

      Также активно развивается деревопереработка на базе ИП Исаев, ИП Иванов и других 

предприятиях. Я уже не раз говорил о предоставлении населению бытовых услуг в 

различных сферах. Однако если в районном центре население обеспечено данными 

услугами, то в сельских поселениях эта ниша свободна. Тем более для того чтобы открыть 

свою парикмахерскую или салон красоты нужен небольшой стартовый капитал. Больше 

нужно желание. 

      Кроме этого, ещё хотелось бы сказать об организации, которая защищает жителей 

нашего района от нештатных ситуаций. Для предотвращения пожаров и ликвидации 

чрезвычайных ситуаций на территории района действует ПЧ-50,  руководство которой 

всегда готово помочь и поддержать нас во всех начинаниях. Также в районе для более 

оперативного реагирования на нештатные ситуации действуют три противопожарных 

поста в Старомалиновке, Новотроицке и Хомутинке.  

       Говоря о защите наших граждан, нельзя не сказать об отделении полиции, нашего 

района, с которым сегодня мы решаем все вопросы, касающиеся охраны правопорядка. На 

предыдущих встречах с населением наши жители сами давали оценку работы этого 

ведомства, и  мне бы очень хотелось, чтобы решение проблем наших жителей и 

человеческое отношение к бедам людей было нашим общим делом, и все проблемы мы 

решали вместе.     
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   Говоря об уровне жизни Нижнеомцев необходимо заметить, что одним из факторов, 

влияющих на этот уровень, является заработная плата, пособия, пенсии, стипендии и 

другие социальные выплаты, которые, к сожалению не так высоки, как хотелось бы.  

       В 2021 году задолженности по заработной плате в организациях всех форм 

собственности выявлено не было. Это связано, прежде всего, с ужесточением 

законодательства в данной сфере и повышенным вниманием контролирующих органов к 

данному вопросу. Здесь я говорю о прокуратуре нашего района, сотрудники которой 

постоянно следят за соблюдением законов во всех сферах жизнедеятельности и защищают 

интересы наших граждан. 

       Пользуясь, случаем, я еще раз хочу обратиться к работникам предприятий и 

организаций, права которых могут быть нарушены в связи с выплатой серой заработной 

платы. Не забывайте, что официальная заработная плата это Ваша будущая пенсия.  

    Большой вклад в решение вопросов граждан, повышения их материального положения, 

вносит МФЦ Нижнеомского района. Сегодня в этом учреждении можно получить более 

160 федеральных и региональных услуг: Росреестра, МВД, налоговой, Министерства 

труда и других ведомств. За прошлый год гражданам оказано более 109 тысяч услуг. 

Массовые социально значимые услуги активно переводятся в электронный формат. За 

прошедший год более 1000 заявлений подано в МФЦ через единый портал 

государственных услуг, что избавило наших граждан от сбора различных справок и 

документов. 

    На меры социальной поддержки в 2021 году было направлено 175 млн. рублей, что 

позволило не допустить резкого снижения уровня доходов населения. Также усиливается 

адресная поддержка семей с детьми, увеличиваются размеры назначаемых пособий. 

Растет число многодетных семей. На сегодня в районе проживает 314 многодетных семей, 

в которых воспитывается более 1000 детей. 

     Ещё одним важным направлением деятельности администрация считает совместную 

работу с некоммерческими общественными организациями – обществом ветеранов и 

Всероссийским обществом инвалидов.  

   Ни одна общественная организация не может успешно работать, если нет тесной связи с 

местными органами власти. Наша взаимная работа строится на основе сотрудничества, 

взаимного уважения и доверия. И это дает свои определенные результаты. Нижнеомское 

районное отделение ветеранов, насчитывает более 5 тысяч пенсионеров всех категорий. В 

районе 15 первичных ветеранских организаций. Нам удалось в условиях пандемии 

сохранить кадровый состав районной организации и в сельских поселениях, а 

большинство из них даже значительно окрепли и научились работать в новых условиях с 

использованием новых интересных форм. 

   Уважаемые нижнеомцы! Анализируя выше сказанное и подводя итоги деятельности и 

развития района в 2021 году можно сказать о том, что с поставленными перед нами  

задачами в целом  мы  почти справились, и итогом  коллективного труда считается 

наполнение бюджета нашего района. 

 На протяжении всего 2021 года вопрос исполнения районного бюджета, 

своевременного внесения необходимых изменений в бюджет, был одним из самых 

важных направлений деятельности органов власти района. 

 Основная деятельность в финансово-экономической сфере была направлена на 

обеспечение проведения единой финансовой, бюджетной и налоговой политики на 

территории района, ориентированной на сохранение социальной и финансовой 

стабильности. 

 Доходная часть консолидированного бюджета района в 2021 году исполнена в 

объеме 527,7 млн. рублей, в том числе собственные доходы составили 119,1 млн. рублей, 

безвозмездные поступления  408,6 млн. рублей. 

 Отдельного внимания заслуживают неналоговые доходы, объем которых 

увеличился на 28,5 % к предыдущему году. 
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 Рост собственных доходов за последние 5 лет составил 24,4 %, за 2021 год - 7,7%, а 

объем безвозмездных поступлений снизился на 8,1% к уровню прошлого года. 

 В условиях имеющихся финансовых ресурсов в 2021 году при исполнении 

районного бюджета в первую очередь обеспечивалось выполнение действующих 

обязательств и реализация ряда приоритетных направлений социально-экономического 

развития Нижнеомского муниципального района Омской области. 

 Важной составляющей расходной части бюджета района является финансовая 

помощь бюджетам поселений, размер которой за последние 5 лет увеличился на 19,2%. За 

2021 год объем предоставленных средств составил 8,7 млн. рублей. 

 В настоящее время все больше внимания уделяется развитию таких направлений, 

как обеспечение открытости бюджетных данных и повышение бюджетной и финансовой 

грамотности населения, в том числе посредством вовлечения граждан в бюджетный 

процесс. На официальном сайте Администрации Нижнеомского муниципального района 

размещается информация о бюджете и его исполнении в объективной и доступной для 

понимания форме. 

      И последнее о чем я хотел бы сказать. За прошедший 2021 год на имя Главы 

муниципалитета поступило 13 письменных обращений граждан, 5 электронной почтой, а 

также 53 письма от Президента РФ и Правительства Омской области с просьбами и 

проблемами наших жителей. На личном приеме у меня побывало 98 человек. Эта цифра 

увеличилась по сравнению с прошлым годом, и я думаю, что это результат того, что мы не 

выезжали в сельские поселения. В любом случае большая часть заданных мне вопросов 

была решена как в ходе ежедневной работы, так и посредством выездов в поселения 

руководителей и специалистов. В 2021 году администрация района совместно с 

депутатами всех уровней, главами сельских поселений, старались обеспечить стабильное 

развитие района, сделать комфортнее жизнь нижнеомцев и исполнять мой предвыборный 

лозунг «Работать на район, это работать для людей!», «Не народ для власти, а власть для 

народа».  

Спасибо за внимание! 
 

 

       

 

 

 


